

mit solchen Beweisen begnügen könnte. Indessen sind wir nicht weit von dem Augenblicke entfernt, wo die Behörde zu ähnlichen Annahmen ihre Zuflucht nehmen mußte; denn als am 23. Mai 1802 Fouché, der damalige Polizeiminister der Republik, daran dachte, in allen Städten Frankreichs ärztliche Besichtigungen einzuführen, so meinte er, von Paris sprechend, daß man hier 30 000 öffentliche Dirnen annehmen könne. Acht Jahre später, 1810, fragte der Polizeiminister bei dem Polizeipräfekten an, wie groß wohl annähernd die Zahl der Dirnen in der Hauptstadt sein könne, und erhielt in einer vom Generalinspektor und fünf seiner Gehilfen unterzeichneten Note die Antwort, daß sie wohl bis 18 000 steigen dürfte, wovon die Hälfte aus unterhaltenen Frauen oder Mädchen bestehe.

Wenn die in der Aufsicht über diese Mädchen und in den Listen eingeführten Verbesserungen der Behörde genauere Angaben über den wahren Bestand gegeben haben, so sind doch diese noch nicht zum Publikum gelangt. Wir haben den Beweis davon erhalten, indem wir mit vielen Leuten sprachen und mehrere während der letzten Jahre erschienenen Flugschriften lasen. Der Verfasser der Lebensbeschreibung von Polizeikommissarien, nahm an, daß die Zahl aller Dirnen in Paris über 15 000 betrage, und seit der Julirevolution gaben sie solche Flugschriften zu 20 000 an. Einer der einflußreichsten Männer behauptete in meiner Gegenwart und erbot sich, den Beweis zu führen, daß die Zahl 60 000 betrage.

Die Neigung, solche Zahlen zu übertreiben, ist nicht den Parisern allein eigen. Man findet sie in eben dem Grade auch bei den Bewohnern von London. Hier ist der Beweis davon. Mein Freund, Herr Guerry, wollte, als er im Jahr 1834 nach England reiste, für mich gern einige Aufschlüsse und unter andern auch Notizen über die Zahl der Lustdirnen in der Hauptstadt sammeln. Ein Polizeibeamter versicherte ihm ganz ernsthaft, daß nicht weniger als 70 000 vorhanden wären; ein anderer verringerte diese Zahl auf 50 000, was auch die Meinung des berühmten Colquhoun ist. Im allgemeinen aber trugen auch die Vernünftigsten kein Bedenken, zwischen 30 bis 40 000 zu schwanken.

Herr Guerry war mit diesen Ansichten nicht sehr zufrieden, und da er besser als irgend jemand wußte, wieviel dergleichen